

Extrait du Ecole d'Albert de Rions - Saint Auban sur l'Ouvèze

<http://www.ac-grenoble.fr/ecole/stauban/spip.php?article661>

Bienvenue chez les romains : Jules César, son armée romaine et sa ville

- EMALA - Dans l'Antiquité - Bienvenue chez les romains -



Date de mise en ligne : mardi 29 avril 2008

Ecole d'Albert de Rions - Saint Auban sur l'Ouvèze

Nous sommes allés à Montbrun en EMALA, jeudi 20 mars, vous allez découvrir les activités que l'on a faites sur les romains. Nous vous présentons cet article sous le regard de Jules César et de légionnaires romains.

Par Romane, Ennemonde et Mathilde



romane_mathilde1

« Moi, Jules César, je vous présente mon armée romaine :- j'ai des légionnaires : ce sont des soldats ordinaires de l'armée. Ils sont lourdement chargés (armure, bouclier, armes...)

- ▶ j'ai des auxiliaires : ce sont des soldats spécialisés tels que des archers, des cavaliers,... ou des garde-frontières.
- ▶ j'ai des centurions : ils commandent une centurie. Leur casque est orné d'un panache.
- ▶ j'ai des porte-enseignes : ils permettent aux soldats romains de se repérer pendant les attaques. On les appelle ainsi car ils portent un emblème appelé une enseigne.

Mon armée romaine est bien entraînée et mes soldats disciplinés, de ce fait mes romains ont conquis de nombreux territoires dont la Gaule.

Voici Rome, ma ville romaine.

Mon théâtre est un lieu où l'on donne des spectacles (mimes, pantomimes et pièces chantées).

Mon forum est le centre de ma ville. Il se présente comme une grande place entourée de bâtiments. C'est un lieu de rassemblements, de cérémonies. On y trouve mon palais de justice et ma mairie.

Mes thermes sont un établissement de bains mais aussi un lieu de loisirs. Les gens s'y rendent non seulement par hygiène mais aussi pour entretenir leur corps ou rencontrer d'autres personnes. L'accès des thermes publics est gratuit, on peut y consommer des boissons, s'y reposer ou s'y réunir. L'aqueduc amène l'eau, depuis son lieu de

Bienvenue chez les romains : Jules César, son armée romaine et sa ville

captage, une source hors de la ville, jusqu'au centre-ville où l'eau est utilisée dans les thermes. Cette eau alimente aussi les fontaines publiques par des canalisations souterraines en terre cuite.

Dans l'amphithéâtre (ou arène) les gladiateurs s'affrontent, ils sont recrutés parmi mes esclaves et mes prisonniers. Mon vainqueur a la vie sauve.

Mes voies romaines sont tracées pour faciliter le déplacement des soldats et favoriser le commerce au sein de mon Empire . Vous savez que la plupart de ces tracés existent toujours. Par exemple, l'autoroute A9, au sud de la France, elle suit le tracé de la voie romaine appelée via domitia. »